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Cap’FALC est un outil numérique créé par l’Unapei. 

Un outil numérique s’utilise sur un ordinateur.  

Il vous aide dans votre travail. 

Cap’FALC rend la transcription en FALC plus facile. 

Il a été créé pour les personnes en situation de handicap intellectuel.  

 

 

Cap’FALC est facile à utiliser sur un ordinateur.  

C’est le seul outil numérique  

qui vous aide à créer des documents FALC. 

 

 

Avec l’outil Cap’FALC,  

l’Unapei souhaite :  

• que le FALC se développe 

pour que l’information soit comprise par tous, 

• que les personnes en situation de handicap  

participent mieux à la vie de la société. 
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Un outil créé avec et pour les équipes de transcription  

Cap’FALC a été créé pour aider les équipes de transcription.  

Le projet Cap’FALC a commencé en 2018.  

L’Unapei a travaillé avec des transcripteurs FALC  

et 2 laboratoires de recherche en intelligence artificielle : 

• Meta AI 

• INRIA 

L’intelligence artificielle est un programme informatique  

qui imite l’intelligence humaine.  

Grâce à l’intelligence artificielle, 

des ordinateurs pensent comme des êtres humains. 

Cap’FALC utilise l’intelligence artificielle pour simplifier des textes.  

 

En 2020, 

le développement de Cap’FALC a continué avec : 

• des ateliers de transcription du réseau Unapei, 

• l'association Nous aussi, 

• la CNSA 

CNSA : Caisse nationale de solidarité pour l'autonomie. 

 

Cap'FALC a été testé en 2022  

par des transcripteurs des ESAT du réseau Unapei. 



3 
 

Cap’FALC,  

un outil numérique pour aider les transcripteurs  

à écrire en Facile A Lire et à Comprendre 

 

Cap’FALC facilite le travail des transcripteurs FALC  

et des coordinateurs d’atelier. 

 

Cap’FALC recherche dans un document  

les éléments qui ne respectent pas les règles du FALC. 

Il peut souligner par exemple :  

• les mots compliqués,  

• les phrases trop longues,  

• les nombres écrits en toutes lettres. 

 

Cap’FALC vous propose un dictionnaire collaboratif 

Un dictionnaire collaboratif est un dictionnaire utilisé par tous. 

Chacun peut ajouter des définitions. 

Avec Cap’FALC,  

vous recherchez la définition de mots compliqués 

pour les expliquer plus simplement.  

 

scandaleux 

vingt-deux 



4 
 

La simplification de phrases 

Cap’FALC simplifie les phrases difficiles : 

• vous tapez votre texte dans Cap’FALC, 

• Cap’FALC vous propose une simplification, 

• vous gardez le texte simplifié  

ou vous le retravaillez si besoin, 

• un bouton vous permet de resimplifier le texte si besoin. 

  

 

Cap’FALC vous propose une banque d'images collaborative 

Une banque d'images regroupe des images,  

des photos, des dessins ou des pictogrammes.  

Une banque d’images collaborative  

est une banque d’images utilisée par tous. 

Chacun peut ajouter des images. 

 

 

Des règles FALC faciles à trouver 

Vous trouvez toutes les règles FALC dans l’outil Cap’FALC. 

C’est très utile si vous souhaitez vérifier  

que votre texte respecte bien les règles FALC. 
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Une communication efficace 

Vous partagez des commentaires avec les coordinateurs. 

Ça rend le travail de groupe plus facile  

au moment de la transcription.  

 

Une relecture et une validation efficaces 

Quand vous avez fini votre transcription,  

vous pouvez faire relire le document par le coordinateur. 

Le coordinateur peut ensuite le valider. 

 

Cap’FALC aide les coordinateurs d’équipe :  

• à créer des projets,  

• à partager le travail entre les transcripteurs,  

• à vérifier les étapes de la transcription. 

Comme les transcripteurs, 

les coordinateurs peuvent compléter : 

• la banque d'images,  

• le dictionnaire,  

• la bibliothèque de documents. 

Le travail de leurs équipes sera plus facile. 
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Cap’FALC est un outil complet. 

Il aide les équipes de transcription à écrire des documents  

qui respectent les règles du FALC. 
 

 

Vous souhaitez utiliser Cap’FALC ?  

Vous êtes un atelier de transcription FALC ?  

Vous souhaitez utiliser Cap'FALC  

pour réaliser vos transcriptions FALC ? 

Écrivez à contact@capfalc.fr pour plus d’informations. 

 

                PROJET 

 

• Avec le soutien de : 

 

 

 

 

• Parrainé par : 

 

• Avec la participation de : 

Ce document a été retranscrit en FALC par le bureau FALC de l’Esat de Castelnau Le Lez – Unapei34  

 


